

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



fair.

Financer
Accompagner
Impacter
Rassembler



**CAISSE
D'ÉPARGNE**
Rhône Alpes

Conventions d'Affaires 2025 de Lyon : la finance à impact donne rendez-vous à l'ESS le mardi 1er juillet 2025 à 9h à l'Hôtel de Ville de Lyon pour une matinée dédiée au financement des projets à impact social et écologique.

L'association FAIR, la Mairie de Lyon, la Banque des Territoires et la Caisse d'Épargne Rhône-Alpes donnent rendez-vous à l'écosystème de la finance solidaire et de l'Économie Sociale et Solidaire (ESS) pour une nouvelle édition de ses Conventions d'Affaires, **le mardi 1er juillet 2025 à l'Hôtel de Ville de Lyon**.

Organisé chaque année depuis 2009, cet événement constitue un temps fort du volet "Accompagnement" de FAIR, et répond à un double objectif :

- Mobiliser des fonds privés pour financer le développement de structures à impact social et environnemental.
- Faciliter la rencontre entre porteurs de projets et financeurs solidaires, en créant les conditions d'échanges ciblés, efficaces et bien préparés.

Une occasion unique pour rencontrer des porteurs de projets inspirants qui s'engagent pour la Région Auvergne Rhône-Alpes !

Seront présents :

- **Audrey HENOCQUE**, Première Adjointe au Maire de Lyon ;
- **Patrick Sapy**, Directeur général de FAIR ;
- **Sarah Perrier**, Responsable du label Finansol

**Interviews, rendez-vous et échanges
sur place : prenez contact avec nous !**

kevin.ziade@finance-fair.org

Informations pratiques

 **Date : Mardi 1er juillet 2025**

 **Horaires : 9h – 13h**

 **Lieu : Hôtel de Ville de Lyon**

 **Publics concernés :**

Entrepreneurs à impact, structures de l'ESS, financeurs solidaires, réseaux d'accompagnement, journalistes, acteurs du secteur

Audrey HENOCQUE, première adjointe au Maire de Lyon :
« La Ville de Lyon a tout de suite souhaité soutenir l'initiative de FAIR et accueillir la première convention d'affaires lyonnaise car elle stimule le développement des projets ESS du territoire tout en permettant aux investissements de réaliser des placements éthiques et solidaires. »

Envie de connaître les porteurs de projets à impact qui seront sur place ?

Voici les entreprises que FAIR vous propose sur le territoire Auvergne-Rhône-Alpes, et vous invite à les rencontrer lors des Conventions d'affaires du 1er juillet 2025 de Lyon :



Les 3 Colonnes du Maintien au Domicile

Société Coopérative d'Intérêt Collectif à but non lucratif qui propose un modèle innovant de viager solidaire dédié aux personnes âgées dépendantes. Mandatée par l'État en tant que Service d'Intérêt Économique Général, elle transforme le logement en levier de financement de l'autonomie, permettant aux bénéficiaires de rester chez eux tout en redevenant financièrement autonomes. Ce dispositif s'accompagne d'un accompagnement social et administratif personnalisé et génère des emplois locaux durables. À la libération du bien, un recyclage solidaire du logement est organisé pour prolonger son utilité sociale.

Impact du projet :

Permet le maintien à domicile des personnes âgées fragiles dans un cadre de vie digne, en anticipant la perte d'autonomie.

Renforce le lien social et l'accompagnement personnalisé, en évitant l'isolement des aînés.

Crée un outil de développement territorial en recyclant les logements pour en faire du logement social sans artificialiser les sols.

Génère des emplois locaux non délocalisables dans les secteurs social et immobilier.



Villages Vivants

Coopérative immobilière rurale et solidaire qui mobilise l'épargne citoyenne pour acheter, rénover et louer des locaux à des entreprises de l'économie sociale et solidaire en milieu rural. Elle propose également un accompagnement et des formations aux collectivités et porteurs de projets pour revitaliser les territoires.

Impact du projet :

Villages Vivants agit contre la désertification commerciale en redonnant vie aux locaux vacants dans les villages et petites villes. En soutenant des initiatives locales (tiers-lieux, épiceries, ateliers, ressourceries...), la coopérative favorise le retour des services de proximité, renforce le lien social et accompagne la transition vers une économie plus solidaire et relocalisée en milieu rural.



Gestia Solidaire

Gestia Solidaire œuvre pour faciliter l'accès au logement pour 8 millions de personnes solvables, mais bloquées par le manque de garanties, telles que les étudiants sans garant, les actifs sans CDI et les familles monoparentales à revenus modestes. L'objectif est de leur rendre leur droit fondamental à un logement, en facilitant leur parcours d'accès au logement.

Impact du projet :

- Promouvoir des logements intermédiaires, moins chers et moins énergivores, contribuant à une offre de logement plus accessible et durable.



Chez Daddy

Chez Daddy crée des lieux de vie conviviaux en associant cafés associatifs, habitats inclusifs et intergénérationnels, et services innovants favorisant le lien social, comme la mobilité douce en cyclo-pousse et la formation au maintien du lien social.

Impact du projet :

- 5 lieux ouverts favorisant le vivre-ensemble
- 8 400 adhérents mobilisés autour des lieux de vie
- 265 habitants engagés dans un projet de vie partagée
- 300 bénéficiaires accompagnés dans le maintien du lien social
- Impact cible: Sortir plus de 40 000 personnes âgées de l'isolement d'ici à 2030



Habitat & Partage

Habitat & Partage est une structure dédiée au développement et à la gestion d'un parc de logements participatifs, écologiques et durablement abordables. Elle soutient une communauté d'habitants vers plus de résilience, accompagne des collectifs dans la création et la gestion de leurs habitats, et oeuvre à la diffusion de ce modèle coopératif et non spéculatif à l'échelle nationale.

Impact du projet :

- Accès à un logement abordable et de qualité pour des personnes éloignées de la propriété classique, notamment dans des zones tendues.
- Modèle non spéculatif et solidaire fondé sur l'usage collectif plutôt que la propriété individuelle, favorisant le vivre-ensemble et le partage.
- Réduction de l'empreinte écologique grâce à des choix de conception durable : architecture bioclimatique, matériaux biosourcés, sobriété, mutualisation des espaces.
- Promotion de la mixité sociale, générationnelle et culturelle pour encourager la solidarité, l'entraide et l'inclusion.



ETIC

ETIC conçoit, rénove et exploite des lieux de travail durables (bureaux, commerces, écoles) pour des organisations engagées de l'Économie Sociale et Solidaire. Présente dans 10 sites représentant 24 000 m², la société favorise la redynamisation des territoires, l'impact environnemental maîtrisé, et l'innovation sociale, tout en assurant une gestion immobilière exemplaire au service du bien commun.

Impact du projet :

- Création d'espaces de travail accessibles et professionnalisants pour les acteurs de l'ESS, favorisant coopération et ancrage territorial.
- Soutien au développement local avec plus de 95 % de fournisseurs français, 1 656 emplois générés et des chantiers intégrant l'insertion professionnelle.
- Diversité et inclusion au coeur de l'équipe : parité, origine, QPV, handicap, forte adhésion aux valeurs.
- Bâtiments très basse émission : 6 fois moins de CO₂ que la moyenne nationale, innovations éco-conçues (toilettes sèches, matériaux recyclés, solaire...).
- Promotion active des mobilités douces : seulement 8 % des salarié-es utilisent la voiture, contre 74 % au niveau national.



Locaverre

Locaverre collecte, lave et redistribue des contenants en verre pour réinstaller durablement la consigne en Auvergne-Rhône-Alpes et plus largement dans le quart Sud-Est de la France. L'entreprise accompagne les metteurs en marché et distributeurs dans leur transition vers le réemploi, en proposant une solution locale, industrialisée, duplicable et créatrices d'emplois, dont une partie en insertion.

Impact du projet :

- Réduction de l'empreinte écologique : la consigne permet d'économiser 79% d'énergie, 51% d'eau et 76% d'émissions de gaz à effet de serre par rapport au recyclage classique.
- Préservation des ressources : en diminuant l'extraction de matières premières et en repensant nos modes de consommation face au changement climatique.
- Soutien à l'économie locale : valorisation des circuits courts et appui aux producteurs régionaux.
- Création d'emplois durables et en insertion, non délocalisables, renforçant l'ancrage territorial et la résilience économique.



Coopérative Logement d'Abord

Une coopérative créée par la Métropole de Lyon et SNL, réunissant associations d'insertion, investisseurs, et acteurs économiques pour transformer des logements vacants en logements accompagnés destinés aux personnes sans abri issues du 115. Elle vise 100 logements en 3 ans et 350 en 6 ans pour offrir une alternative durable à l'hébergement d'urgence.

Impact du projet :

- Social : solution plus stable et efficace pour l'insertion que la rue ou les hébergements temporaires ; jusqu'à 4 fois moins coûteuse que l'hébergement classique.
- Environnemental : réemploi de logements vacants (souvent passoires thermiques), sans artificialisation des sols ; rénovation énergétique = logements performants et zéro carbone.



Metacar

Metacar développe KIWEE Mobility, une solution d'autopartage innovante pour les zones périurbaines et rurales, basée sur de petits véhicules 100% électriques, accessibles sans permis, s'emboîtant comme des caddies pour faciliter leur redistribution et recharge. L'objectif : proposer une mobilité abordable, écologique et accessible 24h/24 aux territoires peu desservis.

Impact du projet :

- -84 % d'émissions de GES en France par rapport à une voiture thermique (ACV 2022)
- Mutualisation des infrastructures : 10 véhicules rechargés par une seule borne
- Mobilité inclusive : accessible sans permis ni voiture personnelle
- Réduction des coûts de transport : l'équivalent d'un ticket de bus
- Accès élargi à l'emploi : jusqu'à 40 minutes gagnées/jour sur certaines zones industrielles
- Transfert modal : 4x plus d'usagers des transports en commun dans les zones testées



CoopCircuits

CoopCircuits propose une plateforme numérique open source, conçue et gouvernée par ses utilisateurs – producteurs, artisans, groupements d'achat, épicerie. En fournissant des outils de gestion accessibles et efficaces, elle vise à rendre les circuits courts la norme, au service d'une économie locale, autonome.

Impact du projet :

- Soutien aux structures locales grâce à des outils mutualisés, accessibles et adaptés, qui facilitent la gestion commerciale.
- Renforcement de la souveraineté alimentaire locale en réduisant les intermédiaires et en rapprochant producteurs et consommateurs.
- Gouvernance démocratique et équitable via un modèle coopératif où les utilisateurs sont aussi décideurs.
- Contribution au logiciel libre pour une souveraineté technologique partagée et un accès ouvert aux outils numériques.



VoisiWATT

VoisiWATT est une coopérative citoyenne qui développe des projets solaires locaux avec collectivités, entreprises et habitants. Elle vise à augmenter son capital citoyen, élargir son réseau de sociétaires et renforcer son activité pour embaucher. Son modèle repose sur la production partagée d'électricité et l'autoconsommation collective.

Impact du projet :

- Réduction carbone : 15 000 tonnes de CO₂ évitées entre 2024 et 2034 grâce à l'énergie solaire locale.
- Autonomie énergétique : Production équivalente à la consommation de 360 logements en 2024, 5 120 en 2034.
- Économie locale : Projets sans but lucratif, fournisseurs locaux, soutien à l'emploi sur le territoire.
- Gouvernance citoyenne

Entreprises non ESUS



1432

1432 est un équipementier vélo français qui conçoit, développe et produit localement des composants mécaniques et structurels (guidons, cadres, manivelles...) pour vélos, avec une approche éco-conçue, performante et industrialisée. Elle vise à combler la dépendance européenne aux composants asiatiques, en proposant une alternative locale, fiable et durable, pour soutenir la relocalisation de la filière vélo en Europe.

Impact du projet :

- Réduction d'un facteur 4 de l'empreinte carbone par rapport aux composants asiatiques équivalents.
- Composants éco-conçus en aluminium recyclé (jusqu'à 95 %) avec une optimisation matière et un minimum de chutes.
- Suppression des emballages individuels au profit de solutions collectives réutilisables.
- Analyse de cycle de vie validée par un cabinet indépendant confirmant une réduction d'impact sur tous les indicateurs environnementaux.



W.O.P World Of Pop

Sa mission est de rendre fun et accessible la mode éco-responsable. W.O.P World Of Pop c'est un concept store pour une expérience shopping responsable et créative, tout en restant accessible, pensée pour toute la famille. C'est 2 concepts store à Lyon et 1 eshop.

W.O.P World Of Pop offre une alternative concrète à la fast fashion avec un engagement fort pour une consommation plus responsable, avec des produits créatifs, + propres, + durables, inclusifs, pour tous les âges, unisexes et avec des histoires de mode qui ont du sens autour de notre icône, la planète

Impact du projet :

- Tous les produits sont éco-conçus : matières durables, circuits courts, production raisonnée.
- +15 000 articles écoresponsables vendus depuis 2022.
- Membre de 1% for the Planet : 1 % du chiffre d'affaires reversé à WWF et Entrepreneurs du Monde.
- Engagement vers une certification B Corp et participation au collectif Cent Façons pour la mode éthique.



Horizons

Horizons est une association éducative innovante qui accompagne des jeunes de 3 à 19 ans en situation de décrochage scolaire, souffrant de troubles (DYS, TSA, TDA/H) ou d'exclusion sociale. Elle propose une pédagogie alternative, individualisée et bienveillante, dans deux établissements à Villeurbanne et Craponne, et hors les murs à travers formations, cercles de parole et accompagnements parentaux. Inspirée de Montessori, Freinet et des neurosciences, Horizons favorise la réussite éducative, la mixité sociale et l'autonomie des jeunes dans un cadre inclusif, multi-âge et solidaire.

Impact du projet :

- Réinsertion scolaire : 85 % des jeunes reprennent une scolarité classique après leur passage.
- Réussite éducative : 75 % de taux de réussite aux examens, accompagnement sur mesure.
- Renforcement parental : 98 % des familles se sentent mieux outillées pour soutenir leurs enfants.
- Effet territorial : création de partenariats ESS, stages et bénévolat qui développent réseau et employabilité.
- Tarification solidaire : 80 % des familles bénéficient d'un tarif adapté à leurs revenus.



THE 8 IMPACT

THE 8 IMPACT est la première deeptech spécialisée dans la régénération d'élastomères à partir d'articles de sport et de loisirs en fin de vie, offrant une alternative circulaire et durable aux matériaux d'origine fossile.

Impact du projet :

- Réduction de l'empreinte carbone : nos élastomères régénérés permettent en moyenne 50 % d'économie de CO₂ par rapport aux matières vierges issues du pétrole.
- Substitution des ressources fossiles : nos matériaux remplacent des élastomères neufs dans des secteurs comme le sport, l'industrie ou la mobilité.
- Contribution à l'économie circulaire : nous valorisons des déchets complexes difficilement recyclables, en les transformant en ressources à haute valeur ajoutée.
- Réduction des déchets : notre technologie évite l'enfouissement ou l'incinération de milliers de tonnes d'articles usagés chaque année.

Atypique Atypique

Distributeur B2B de fruits et légumes déclassés, collectés directement auprès des producteurs, pour les valoriser auprès de professionnels de la restauration et de l'alimentation, tout en luttant contre le gaspillage alimentaire.

Impact du projet :

- Réduction du gaspillage alimentaire à la source, qui représente 50% du gaspillage total.
- Génération d'un revenu complémentaire pour les producteurs en valorisant leurs invendus ou produits hors calibre.
- Accessibilité à des produits frais, locaux et de qualité pour un plus grand nombre, à des prix plus justes.

Envie de rencontrer l'équipe FAIR, les porteurs de projets à impact et les financeurs présents sur place ?

**Prenez rendez-vous directement à cette adresse :
kevin.ziade@finance-fair.org**

À propos de FAIR :

FAIR œuvre depuis 30 ans à la promotion d'une finance à impact social en mobilisant les épargnants individuels et les investisseurs institutionnels. L'association réunit plus de 150 banques, sociétés de gestion, entreprises sociales, ONG et personnalités engagées. Elle gère le label Finansol, créé en 1997 par des acteurs de la société civile, qui garantit l'impact social des produits d'épargne labellisés, ainsi que la transparence de l'information. La finalité de l'action de FAIR est claire : faire que les épargnants soient pleinement conscients de leur pouvoir et les accompagner afin d'agir ensemble en faveur d'une société plus juste et d'un monde plus durable.

www.finance-fair.org

Contact presse : paul.quentin@finance-fair.org

Un événement organisé en partenariat avec



BANQUE des
TERRITOIRES



VILLE DE
LYON



CAISSE
D'ÉPARGNE
Rhône Alpes



fair.

Financer
Accompagner
Impacter
Rassembler